



やまぶき

大田市立大森小学校
学校だより No. 357
発行日 令和7年9月18日
文責 校長 橋井泰治



8/28 2学期スタート

始業式の校長挨拶で次のような話をしました。

2学期が始まります。久しぶりに元気なみなさんの顔を見ることができて、とてもうれしいです。大森小にあたらしいお友だちが入りました。大森っ子キャンプ(大森まちづくりセンター主催)に参加した子どもたちでつくったカカシです。大森っ子農園と町内にあと2人(2体)います。どこにいるのか捜してみてください。

みなさんは「オズの魔法使い」という物語を知っていますか？その中で「カカシ」が登場します。カカシは自分の願いを叶えるため、少女や他の仲間とともに魔女をさがす冒険の旅に出ます。

カカシの願いごとは、「ぼくの頭には、ワラしか入っていないから、知恵がないのだ。だから脳みそが欲しい」というものです。

しかし、カカシは、物語の中で困っている仲間を素晴らしいアイデアで何度も助けるのです。「知恵がない」と思っていたのはカカシ自身で、まわりの仲間はちゃんとカカシのすごさに気づいていました。

「自分にはできない」と思っていることでも案外やってみたらできたり、気づいていない素晴らしい力をもっていたりすることもあります。2学期は勉強だけでなく、町民運動会、音楽会、学習発表会など、力を出せる場面がたくさんあります。「自分なんて、どうせ…」と思わず、自分の力を信じ、仲間と一緒に挑戦してみてください。きっとカカシのような、眠っている力を発見できるはずです。学校は失敗しても良いところです。間違っても良いところです。納得いくまで何度も失敗し、挑戦して欲しいです。2学期も、みんなで楽しく、力いっぱい頑張っていきましょう。いくよ、心のスイッチ オン。



9/11 和江漁港見学【高学年：高山小集合学習】

社会科見学として和江漁港に行きました。当日は漁がなく、残念ながら『せり』の様子は見ることができませんでしたが、製氷工場や市場の中を見学させていただきました。また、船長のご厚意で漁船に乗せていただき、子どもたちは喜んでいました。新鮮な海の幸を安心安全に届ける仕組みや仕事についてお話いただき、大変勉強になりました。授業でしっかり深めていきたいと考えています。



9/12 島根県立美術館 葛飾北斎展見学

島根県立美術館主催 美術鑑賞バス事業(無償)を利用し見学に行きました。数日前に空調設備の不良とのニュースも流れ心配しておりましたが、無事に観覧することができました。

始めに学芸員の方より、葛飾北斎展について説明していただきました。版木を使い大衆本として出版していたこと、一人ではなく分担し作業を進めていたこと、今回展示されている作品は津和野町出身の永田生慈さんが生涯をかけて集められた貴重なコレクション(島根県に寄贈)を展示していることなどわかりやすく話していただきました。実際に北斎のお弟子さんが使った版木も間近で見せていただき、当時の刷り出し作業の様子をイメージできました。展示ブロックの鑑賞では、繊細な描写や圧巻の作品量に、子どもたちも時間を忘れ見入っていました。

折角の機会ですので、常設展や展望台、湖畔の広場も見学しました。「百聞は一見にしかず」きっと子どもたちの心に残ったものと信じています。これからの図画工作での作品作りが変わるかもしれません。



9/16 大森町敬老会 [低学年出演]

毎年ご招待いただいている大森町敬老会に低学年が出演しました。日ごろ見守っていただいている感謝の想いを伝えました。校歌と歌『みんな大好き』の披露に併せ、石見銀山カルタの絵札に描かれている史跡説明を行いました。

また、子どもたちが収穫し、保護者の皆さんに作っていただいた梅ジュースも乾杯の際に飲んでいただきました。普段は高学年がリーダーとして活躍する行事が多いのですが、今回は2年生を中心に計画を進め発表しました。たくさんの拍手をいただき、子どもたちもうれしそうな笑顔を見せていました。



【夏季休業期間 PTA 奉仕作業(8/24)】

草刈りを中心に活動していただきました。暑い中の作業大変ありがとうございました。

【夏休み作品展】

石見銀山大森郵便局様のご厚意により、局内にて作品を展示(10月中旬頃まで)させていただきます。子どもたちの頑張りをご覧ください。

日	曜	10月の主な行事
4	土	大田市体操競技会[大田総合体育館]
5	日	大森町民運動会
8	水	市立図書館訪問(低学年)
10	金	熊谷家住宅体験活動(中学年)
12	日	なかよし作品展[三瓶青少年交流の家]
17	金	授業公開 人権・同和教育研修会 学校保健会
23	木	宿泊研修(高学年 ~24日)